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Dear Members and Friends of Christuskirchengemeinde, Bad Vilbel, 

 

Jesus Christ says: “Because I live, you also will live”. – This text of the year contained 
in John 14:19 has accompanied the present ecclesiastical year that is now coming to 
its end. In our parish lots of activities have again been carried out and we are very 
grateful for them, because they show the liveliness of our parish. Nevertheless, we 
continue to ask ourselves, whether this all has been the expression of our faith. 
“Living and inviting letters of Christ’s love”, that’s what we should be and are allowed 
to be, and that’s what all the services and other activities of the parish should testify 
to. Jesus Christ wants to be among us and wants to be the heart of the parish: the 
motivation and the centre. It is good, if our trust in God has been strengthened by the 
services and other activities during this year. It is good, if Christ’s joie de vivre has 
spread into our town – to us and to our lives as Christians. But it is not up to us to 
judge this. Each individual, however, may judge for himself: Was 2008 a year that 
strengthened my faith and maybe reoriented my life towards Jesus Christ?  

 

After these introductory thoughts, let us now turn to the activities of our parish carried 
out since the start of the ecclesiastical year. During this period we have been 
concentrating on three subjects – and this annual report is, of course, giving them 
particular emphasis: 

 

(Photo: “Our new worship band”) 

At first the process of changing our Sunday services is worth mentioning. For about 
eight years we have celebrated two important services on Sunday morning: At 10 o’ 
clock the traditional service and at 11.15 the services for children, confirmation 
candidates and families. This conception was called into question by very different 
sides and since autumn 2007 we have been reconsidering it: Should there be 
another supplementary service for adults celebrated with a band on Sundays at 
11.15? Or should we try to bring together all Sunday morning services and to 
combine the groups of different ages and music styles? All teams involved have been 
considering these questions in a good and in-depth progress and then presented the 
result at two parish meetings and three test services in spring: The Sunday morning 
service at 10.30 being the “meeting point” with its separate childcare for small 
children, its joint start together with children, teens and adults, and with music played 
by both, the organ and a band. All these reflections have already been introduced by 
our magazine “ZACK” and, above all, the people attending the test services were 
thoroughly asked about their impressions. They, as well as the parish meetings, 
expressed clearly their desire to celebrate a common new service on Sunday 
morning. Many details have been considered during this summer and autumn – after 
all, we need many new volunteers for playing the music and for taking care of small 
children. On the first advent Sunday, i.e. at the beginning of the new ecclesiastical 
year, we start to celebrate this new Sunday service in our parish. Of course, 



Christuskirche will also offer services with emphasis on music played by the organ or 
on special services for families – as well as on other music or contents. The services 
for toddlers will continue to be held separately at 10.45 in the parish centre, so that 
they end together with the other services and we can all meet at the Church Café 
afterwards. 

 

At the same time we would like to strengthen and emphasize the service at the old 
church Auferstehungskirche on Saturday afternoon. This service will then be 
celebrated with the detailed liturgy of Christuskirche. There will not be a winter break 
any more and we invite everyone to our traditional service at our beautifully 
renovated old Auferstehungskirche. The church and the traditional character of the 
service are certain to match perfectly. Holy Communion services will also be held 
regularly at Auferstehungskirche.  

 

Our ZACK magazine, the parish’s show case, the Bad Vilbel newspapers, our 
homepage and our mail service “CK-aktuell” will inform you of the special contents of 
the services, and we hope that many people will experience the community with God, 
orientation of life and a stronger faith. 

 

During the last few months the theme of our parish was “Things that do you good”. 
This motto might also apply to a sports club or a health food shop. And in fact we 
mean it in a holistic sense: God wants us to feel fine as a whole and to experience 
this with our body, spirit and soul. So we had a very long breakfast table in front of 
Bad Vilbel’s Assembly Hall in August and some fitness training at the river Nidda in 
September. Nowadays meals and sports, among other things, do most of us good. 
Since the end of the autumn school holidays and also at the time of preparing this 
report the main project of “Things that do you good” has been taking place: Dinner in 
several small groups, some thoughts about the topic of the evening for a start, 
conversation in small groups and at the end a blessing in the church. These evenings 
seem to be good for the about 120 people participating. We will see what this project 
will bring to our parish in the future. 

 

(2 photos: “Demolition works with volunteers in March”, “The building committee on 
the day of the re-opening”) 

We are grateful that we could celebrate the first great event, i.e. the re-opening, at 
our thoroughly renovated parish centre. After several years of renovation of our old 
church this was the next major building site in our parish, that was keeping us very 
busy for the whole last year. After nearly 50 years many things did no longer come up 
to the present regulations and ideas. So lots of measures were taken as regards the 
electrical system, heating and ventilation, stage set and technique, fire prevention, 



and wheelchair access. The result was a comprehensive renovation of the whole 
centre, including kitchen and the entrances from direction of the round corridor. The 
construction committee had to solve many difficult problems and above all the 
following persons were doing a great deal for the renovation work: Ursel and Werner 
Metz, Andreas Giese, Martina Radgen, Kai Schneider, and Klaus Neumeier. In 
addition, many donations and the assistance by the Organization for the Support of 
Christuskirchengemeinde contributed to the renovation of the parish centre. On this 
occasion, let us express our thanks for their commitment. But the Church of the Land 
of Hessen, too, participated with 250,000 € to the costs total of 600,000 €.  

 

The new Sunday services, “Things that do you good”, and the renovation of the 
parish centre – these three items form the extraordinary part of this annual report. 
Two other items play an important part in this report as well, although they should be 
acknowledged every year: they are the religious education, mainly in the day nursery 
“Arche Noah” (Noah’s Arc), and the welfare and social work in the parish and within 
the association of the Community Care Centre. 

 

“Telling children about faith” – this was the motto of the religious education of 
Christuskirche. Stories from the holy bible and our personal stories about faith are not 
automatically passed on to the next generation. “Telling children about faith” is a 
natural task for professing Christians – nevertheless, we have to re-discover this task 
in several respects, especially, as the Protestant faith has often become a private 
concern of the heart that people are usually not talking about. Nowadays God, 
religion and faith have frequently become taboo. On the other hand, everybody 
knows by experience, that we get involved in the story of God only by means of 
stories told by other persons. 

 

Above all the day nursery run by our parish feels obliged to fulfil this task. Once every 
few weeks there is a short service for the children at the Christuskirche church: The 
children sing and pray together and hear stories from the Old and New Testament. 
The minister and the kindergarten teachers play and tell about Abraham, Moses and 
Joseph, about Jesus, St. Paul and praying – and, of course, about Noah, after whom 
the day nursery was named. In addition to this, many short services are celebrated 
by the day nursery on the occasion of holidays together with parents, brothers, 
sisters, grandparents, and godparents of the children. Many things are prepared and 
revised within the nursery groups by the kindergarten teachers and so are part of the 
day-to-day life of the day nursery, just like the daily grace before lunch.  

 

(Photo: Service for toddlers with real sheep) 



The parish’s activities are closely connected with it, above all the services for toddlers 
and children (service for children on Sunday morning and at the same time as the 
alternative service of “Kirche anders”). But during our Father and child weekends and 
our various other holiday camps we celebrate services , too. Of course, singing, 
praying and listening to stories from the bible always form part of the programme of 
other children’s groups and activities. This does also apply to the event in front of 
Bad Vilbel’s Assembly Hall, where hundreds of children meet to find Easter Eggs. 

 

Another major concern of Christuskirche is social and welfare work. Social work 
means to practise charity by helping people who are needy in different respects. In 
addition to preaching the good news, practical help for our neighbours has always 
been part of parish work since the early Christian community. When words talk about 
love, they must be supported credibly by facts. 

 

(Photo: ”Patients’ Party 2008”) 

Now as before, the major part of the welfare and social work is done by the 
employees of the Community Care Centre. Many organisational and structural 
changes had to be carried out during the last few years and governmental 
regulations, e.g. the law about the nursing care insurance, provide an additional 
bureaucratic workload. The society for the support of the Community Care Centre 
does its best to help the district nurses, as they are called traditionally, so giving them 
more time for their outpatient care and allowing them to give people more personal 
attention. Particularly in central Bad Vilbel the district nurses are being called very 
often and we are very grateful for their work. 

 

In addition there are various other types of social work in our parish: The visiting 
service team looks after mainly old and lonely people, the clothing store is open for 
the poor each Tuesday morning, other people receive help by means of food 
vouchers or by personal pastoral care, that is also offered by volunteers. We may or 
should all be part of the parish and community, helping and supporting each other. 
Let us also mention the intercession as a special, Christian type of social care – the 
intercession during our services or in the peace and quiet of a personal prayer. 

 

As nearly every year, this report acknowledges an anniversary: Five years ago, at the 
turn of the year 2004/2005, the Organization for the Support of 
Christuskirchengemeinde started the “Aktion Baum” / “Tree Project”. We had the 
ambitious aim to find donators supporting the “tree of the parish” permanently with 
funds, in order to employ a “gardener” for this “parish tree”. Although some may have 
taken the word “gardener” a bit too literally, we were able to employ Thorsten Mebus 
one year after the start of collecting donations. The parish as a whole and many 



individuals take advantage of the variety of his work. At present about 100 donators 
give monthly donations to the Organization for the Support of 
Christuskirchengemeinde, so guaranteeing Thorsten Mebus’s employment by our 
parish. Five years ago, many people had their doubts whether this would work at all 
or permanently… All donators, except for very few people, who started in the 
beginning, are still giving donations today and some have even increased their 
monthly contributions. Nevertheless, we are still looking for more donators, so that 
we will be able to face further financial challenges. The costs of personnel in the field 
of our music activities are substantial, and the parish’s part of funding Martina 
Radgen’s employment as the parish pedagogue must also be raised year after year. 
Some people are not yet aware that donations are tax deductible and the total 
amount goes to the parish directly, although it is only partly financed by the donator 
because of the tax deduction. Information about the “Aktion Baum” / “Tree Project” 
can be found at the parish centre and at our homepage.  

 

What else has happened at our parish in the course of the year? Among many other 
important things a few of them should be mentioned and appreciated particularly: 

 

• Michael Solle is an outstanding substitute as a minister for Ulrike Mey, who 
still is on maternity leave until April 2009. Many people of our parish have met 
Michael Solle on birthdays of elderly people or during services. He also held 
many funeral services and has always received grateful and good feedback 
from parish members. He has been holding lessons for confirmation 
candidates and for pupils at school, and, with his friendly and calm manners, 
has contributed a great deal to many different fields of our parish. Although we 
are looking forward to Ulrike Mey’s return, we very much appreciate Michael 
Solle’s work at our parish. – Let us take this occasion to congratulate Ulrike 
Mey and her husband Andreas Giese to the birth of their daughter Fiona. We 
are all very happy about the new member of their family. 

 

• (Photo: “Patricia Thiele and Minister Michael Solle are preaching at the Parish 
Party”) 

On 1st June we were again having our traditional Parish Party in front of 
Bad Vilbel’s Kurhaus (Assembly Hall). We were very pleased that the 
weather was fine and a lot of visitors came to celebrate with us. The 
highlight of this year’s Party was certainly the performance of all our choirs 
from the children’s choir, the Happy Singers, the youth choir up to the 
Gospel train, which by now has become really large. They did not only sing 
several songs of their individual repertoires, but they sang all together 
conducted by Thorsten Mebus.  

 

• Actually, all of our musical groups give us great delight. In addition to many 
concerts and performances, there were the musical shows by the “Happy 



Singers” at the Bad Vilbel Assembly Hall and the fantastic development of our 
choir for small children directed by Tanja Tahmassebi-Hack and assisted by 
Yuka Pirschel. Their highlights were the great performances of the “Rainbow 
Fish”.  

 

• (Photo: Teenagers’ holiday camp) 
Holiday camps have a particularly strong influence on a person’s faith. In 
our parish holiday camps play an important role. This year we had the 
summer camps for children at the Leomuehle mill, for teenagers in 
Denmark and for members of the youth team in Croatia. “Sharing life” – 
even if it is only for one or two weeks, that’s quite different from only one 
hour weekly together at the youth group. And therefore it is not unusual 
that these camps are the “highlight” of the summer holidays for almost all of 
the participating children and teenagers. And we are very pleased, indeed, 
that the evening prayers in the tent or on the beach are very much 
appreciated.  

 
- (Photo: “Evening prayers by the Christians in the shop window”) 

After the end of the summer holidays a very extraordinary youth project took 
place during one week: Having as a motto “Christians in the shop window”, 
about a dozen members of the youth team moved into the empty shop at 
Frankfurter Strasse 57 in Bad Vilbel’s main street. They were living there 
together day and night, inviting people to “one week of my life”. Many 
members of our parish, passers-by and school classes visited them and talked 
to them. In particular the evening prayers attracted many people and so had a 
very special effect. Many adults were very impressed by the group of 
teenagers who publicly demonstrated their life as Christians… Let us also 
thank Mr. Stroebel, the owner of the former shop premises, for his cooperation 
and assistance. 

 
- Another important concern this year was looking at the partners of our parish 
worldwide. We have regularly reported the news in our ZACK magazine and 
would like to put the exchange on a more practical basis. At least Martina 
Radgen was able to visit the “family assistance” project in Guatemala early this 
year convincing herself of the real support of children, young people and 
families. We also extended our contacts to a children’s home at Tranquebar, 
India. On the occasion of our Parish Party we welcomed Grace from our 
partner parish at Venda, South Africa. She is the president of the Venda 
partnership committee. This year’s last ZACK magazine will give you also 
some information about the Christmas customs in our partner parishes. 
 

As every year many more things could be mentioned. But it is not the purpose of this 
report to list the parish work comprehensively. It rather is to give information on the 
important events of the year and to give an impression of certain areas of the parish 
work. A new year is coming and we are looking forward to celebrating our new 
services on Saturday and Sunday. On this occasion we would also like to attract your 
attention to the elections of the Parish Council on June 21. We intend to make this 
day a very active day for our parish, hoping for many people to give their vote, so that 



the new Parish Council will have a strong support for his work during the six years to 
come. 
 
In this spirit, may God bless our parish in the course of next year. The text of the year 
will accompany us: “What is impossible with men is possible with God.” (Luke 18:27). 
 
On behalf of the Parish Council: 
 
Frank Sarkar, Chairman of the Parish Council 
Dr. Klaus Neumeier, Vice-Chairman of the Parish Council 
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führlichen Prozess haben wir dies mit allen beteiligten Teams bedacht und dann das 

Ergebnis im Frühjahr auf zwei Gemeindeversammlungen und in einer Testreihe mit 

drei Gottesdiensten vor-

gestellt: Der gemeinsa-

me „Treffpunkt Gottes-

dienst“ um 10.30 Uhr 

mit einer separaten 

Kleinkinderbetreuung, 

mit einem gemeinsamen 

Anfang mit Kindern und 

Jugendlichen, und mit 

Musikbegleitung sowohl 

von Orgel als auch von 

moderater Bandmusik. 

Begleitend haben wir 

die Überlegungen aus-

führlich in ZACK vorge-

stellt und vor allem alle 

Besucher/innen der Test-

gottesdienste intensiv nach ihren Eindrücken befragt. Sowohl hier als auch in den 

Gemeindeversammlungen kam der überwältigend klare Wille nach einem gemeinsa-

men neuen Gottesdienst am Sonntagmorgen heraus. Viele Details wurden im großen 

Team über den Sommer und bis zum Herbst bedacht – immerhin werden viele Mitar-

beiter/innen für die neue Musikbegleitung neben der Orgel und die Kinderbetreuung 

gebraucht! Am 1. Advent, also mit Beginn des neuen Kirchenjahres, wird der „Treff-

punkt Gottesdienst“ jeden Sonntag zum neuen Sonntagsgottesdienst unserer Gemein-

de werden. Orgelschwerpunkte wird es aber auch in der Christuskirche geben ebenso 

wie Gottesdienste mit einem besonderen Familienschwerpunkt - und auch andere 

besondere musikalische oder inhaltliche Akzente. Die Krabbelgottesdienste bleiben 

eigenständig und beginnen zukünftig um 10.45 Uhr im Gemeindesaal, um ein gemein-

sames Ende aller Gottesdienste mit anschließendem Kirchencafé zu ermöglichen.

Liebe Mitglieder und Freunde unserer 
Christuskirchengemeinde in Bad Vilbel!

Jesus Christus spricht: „Ich lebe und ihr sollt auch leben“ – diese Jahreslosung aus 

dem Johannesevangelium (Kapitel 14, Vers 19) hat das zu Ende gehende (Kirchen)

Jahr begleitet. In unserer Gemeinde gab es wieder sehr viele Aktivitäten. Dafür sind 

wir sehr dankbar, weil sie Ausdruck eines lebendigen Miteinanders sind. Und doch 

stellt sich immer neu und bleibend die Frage, ob all dies Ausdruck unseres Glaubens 

war und ist. „Lebendige und einladende Briefe der Liebe Christi“ sollen und dürfen 

wir sein. Davon sollen alle Gottesdienste und Gemeindeveranstaltungen zeugen. 

Jesus Christus will als der Auferstandene mitten unter uns sein und Herz der Gemein-

de sein: Antrieb und Mitte. Es ist gut, wenn wir in den Gottesdiensten und Veranstal-

tungen dieses Jahres im Gottvertrauen gestärkt wurden. Es ist gut, wenn die Lebens-

freude des Auferstandenen ausgestrahlt hat in unsere Stadt hinein – durch uns und 

unser Christsein hindurch! Aber es steht uns nicht zu, das zu beurteilen, jede und 

jeder jedoch kann es für sich selbst bedenken: War 2008 für mich ein Jahr, in dem 

mein Glaube gestärkt und mein Leben vielleicht neu auf Jesus Christus hin ausge-

richtet wurde?

Nach diesen Eingangsgedanken nun der Blick auf die Aktivitäten unserer Gemeinde 

seit dem Beginn des vergangenen Kirchenjahres. Drei Schwerpunkte haben uns in 

dieser Zeit beschäftigt – und natürlich sollen sie im Jahresbericht besonders heraus-

gestellt werden: Da ist zunächst der Prozess zur Veränderung unserer Sonntagsgot-

tesdienste: Seit rund acht Jahren haben wir einen Sonntagmorgen mit zwei wichti-

gen Gottesdienstzeiten: Um 10 Uhr ist der traditionelle Gottesdienst. Um 11.15 Uhr 

schließen sich die Gottesdienste für Kinder, Konfirmanden und Familien an. Von sehr 

unterschiedlichen Seiten wurde dieses Konzept nun infrage gestellt und seit dem 

Herbst 2007 neu bedacht: Sollte es an jedem Sonntag um 11.15 Uhr einen ergän-

zenden mit Band gestalteten Erwachsenengottesdienst geben? Oder sollte der Ver-

such unternommen werden, alle Gottesdienste am Sonntagmorgen zusammenzu-

führen und Altersgruppen und Musikstile zu verbinden? In einem guten und aus-

Unsere neue Gottesdienstband



eine ganz lange „Was dir gut tut“-Frühstückstafel vor dem Kurhaus und im Septem-

ber eine sportliche „Was dir gut tut“ Fitnessrunde an der Nidda. Essen und Sport 

sind Dinge, die vielen unter uns heute sehr gut tun. Seit den Herbstferien und auch 

zur Zeit der Abfassung dieses Jahresberichts läuft nun jeden Mittwoch die Kernakti-

on von „Was dir gut tut“: Abendessen in kleinen Tischgruppen, ein Gedankenanstoß 

zum Thema des Abends, Gespräche in den Kleingruppen und zum Abschluss ein 

Segen in der Kirche – den erfreulichen rund 120 Teilnehmenden scheinen die Aben-

de gut zu tun. Wir werden sehen, was im Weiteren aus dieser ganz neu für unsere 

Gemeinde entwickelten Aktion werden wird.

Dankbar sind wir dafür, dass wir "Was dir gut tut" als erste Großveranstaltung im 
aufwändig sanierten Gemeindezentrum durchführen können. Nach den mehr-

jährigen Arbeiten an der Auferstehungskirche ist dies die nächste Großbaustelle 

unserer Gemeinde, die uns im gesamten Jahr intensiv beschäftigt hat. Vieles ent-

sprach nach fast 50 Jahren nicht mehr den heute geltenden Richtlinien und Vorstel-

lungen – und so gab es umfangreiche Maßnahmen in Elektrik, Heizung und Lüftung, 

in der Bühnengestaltung und Veranstaltungstechnik, im Brandschutz und im behin-

dertengerechten Aus-

bau. Herausgekommen 

ist eine Totalsanierung 

einschließlich der Küche 

und der Raumzugänge 

vom Rundflur aus. Im 

Saalbauausschuss mus-

sten viele knifflige Fra-

gen geklärt werden und 

neben anderen haben 

sich einige in besonde-

rer Weise für diese 

Sanierungsarbeiten ein-

gesetzt: Ursel und Wer-
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Gleichzeitig möchten wir die Bedeutung des Samstagsgottesdienstes in der Aufer-

stehungskirche aufwerten und neu betonen: Er wird ab dann mit der bisherigen 

ausführlicheren Liturgie der Christuskirche gefeiert werden. Die bisherige Winter-

pause wird zukünftig wegfallen und wir laden jeden Samstag um 16.30 Uhr zum 

traditionell geprägten Gottesdienst in unsere so gelungen sanierte Auferstehungs-

kirche ein. Der Rahmen der Kirche und der Charakter des Gottesdienstes passen hier 

sicher sehr gut zusammen. Auch Abendmahlsgottesdienste wollen wir zukünftig 

regelmäßig in der Auferstehungskirche feiern. 

In ZACK, in den Schaukästen der Gemeinde, im Vilbeler Anzeiger, auf der Homepage 

und im Mailservice „CK-aktuell“ werden wir die Besonderheiten unserer Gottes-

dienste vielfältig bekannt geben und hoffen und wünschen sehr, dass viele in ihnen 

Gemeinschaft untereinander und mit Gott, Ausrichtung des Lebens und Stärkung 

des Glaubens erfahren mögen!

Im Weiteren stand unsere Gemeinde in den zurückliegenden 

Monaten in besonderer Weise unter dem vielsagenden Motto 
„Was dir gut tut“. 

Dieser Slogan könnte 

ebenso von einem Sport-

verein oder einem 

Reformhaus verwandt 

werden – und tatsäch-

lich hat er für uns eine 

ganzheitliche Bedeu-

tung: Gott will, dass es 

uns umfassend gut geht 

und dass wir dies an 

Körper, Geist und Seele 

erfahren. Dem entspre-

chend gab es im August 

4

Abbruchaktion mit Ehrenamtlichen im MärzAm Beginn des Abends in der Tischgruppe



geworden. Auf der ande-

ren Seite weiß jeder aus 

dem eigenen Leben, 

dass wir nur über die 

Erzählungen anderer 

hineingenommen wer-

den in die Geschichte 

und Geschichten Gottes. 

Dem sieht sich insbe-

sondere unsere gemein-

deeigene Kindertages-

stätte verpflichtet: Alle 

paar Wochen gibt es 

unter dem Motto „Biblische Geschichte“ einen kleinen Kindergottesdienst in der 

Christuskirche: Gemeinsames Singen und Beten umrahmen biblische Geschichten 

aus dem Alten und Neuen Testament. Pfarrer und Erzieherinnen spielen und erzäh-

len von Abraham, Mose und Josef, von Jesus und Paulus und vom Beten – oder 

natürlich von Noah, dem Namensgeber der Kita! Dazu kommen viele Kita-Kurzgot-

tesdienste zu den kirchlichen Festen, zu denen dann auch Eltern, Geschwister, Groß-

eltern und Paten eingeladen werden. Vieles wird von den Erzieherinnen in den 

Gruppen vor- und nachbereitet und kommt auch im alltäglichen Leben der Kita vor, 

nicht zuletzt auch im täglichen Tischgebet vor dem Mittagessen.

Eng damit verbunden sind die Angebote der Gemeinde, von denen natürlich zuerst 

die Krabbelgottesdienste und die Gottesdienste für Kinder (Sonntags-Kindergottes-

dienst und KICK parallel zu Kirche anders) zu nennen sind. Aber auch auf Vater-Kind-

Wochenenden werden Gottesdienste gefeiert und Andachten auf den vielen weite-

ren Freizeiten. Natürlich ist gemeinsames Singen, Beten und das Hören von Bibelge-

schichten auch in den Kindergruppen und an anderen Kinderangeboten ein 

unverzichtbarer Programmteil. Und dies gilt bis hin zur Großaktion vor dem Kurhaus, 

wenn viele hundert Vilbeler Kinder sich zum Ostereiersammeln treffen! 
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ner Metz, Andreas Giese, 

Martina Radgen, Kai 

Schneider und Klaus 

Neumeier. Zudem trugen 

erneut viele Spenden und 

Unterstützungen durch 

den Förderverein der 

Gemeinde zur Sanierung 

unseres Zentrums bei. 

Auch auf diesem Wege 

danken wir ganz herzlich 

dafür. Aber auch aus lan-

deskirchlichen Kirchen-

steuermitteln wurden 

250.000 € zu den Gesamtkosten von ca. 600.000 € beigetragen.

Sonntagsgottesdienste, „Was dir gut tut“ und Saalsanierung – diese drei Stichworte 

kennzeichnen das Außergewöhnliche dieses Jahresberichts. Zwei weitere Bereiche 

sollen in diesem Bericht exemplarisch aufgenommen werden; sachlich könnten sie in 

jedem Jahr gewürdigt werden! Es geht um die religionspädagogische Arbeit vor 

allem in der Kindertagesstätte „Arche Noah“ und um die diakonische Arbeit in 

Gemeinde sowie im Zweckverband der Diakoniestation.

„Kindern vom Glauben erzählen“ – unter diesem Motto könnte man die religi-

onspädagogische Arbeit zusammenfassen. Die Geschichten der Bibel und die per-

sönlichen Glaubensgeschichten von uns Erwachsenen vermitteln sich nicht von 

selbst an die nachfolgenden Generationen. „Vom Glauben zu erzählen“ ist eine 

selbstverständliche Aufgabe des gelebten Christseins – und doch müssen wir sie in 

mancher Hinsicht neu entdecken, weil gerade der protestantisch geprägte Glauben 

oftmals zu einem innerlichen und privaten Herzensanliegen geworden ist, über das 

nicht gesprochen wird. Gott, Religion und Glaube sind vielfach zu Tabuthemen 
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Der Saalbauausschuss am Tag der Wiedereröffnung Krabbelgottesdienst mit echten Schafen



um meist ältere und einsame Menschen, die Kleiderkammer ist für Bedürftige jeden 

Dienstag Vormittag geöffnet, anderen wird mit einem Lebensmittelgutschein weiter-

geholfen oder in der persönlichen Seelsorge, die nicht nur von den Hauptamtlichen 

angeboten wird. Miteinander dürfen und sollen wir Gemeinde und Gemeinschaft 

sein und uns so gegenseitig helfen und unterstützen. Als besonderes christliches 

Angebot der Fürsorge darf hier auch das fürbittende Gebet nicht unerwähnt bleiben 

– im Rahmen unserer Gottesdienste und Andachten oder auch in der Stille des per-

sönlichen Gebets.

Wie in fast jedem Jahr, so gibt es auch in diesem Bericht die Würdigung eines Jubilä-

ums: Vor fünf Jahren haben wir rund um den Jahreswechsel 2004/2005 die „Aktion 
Baum“ des Fördervereins gestartet. Das ehrgeizige Ziel war es, dauerhaft Spender/

innen zu finden, die den „Baum der Gemeinde“ finanziell unterstützen und damit die 

Anstellung eines „Gärtners“ für diesen Gemeindebaum möglich machen. Auch wenn 

Einzelne dieses Bild des „Gärtners“ zu wörtlich genommen haben: Ein Jahr nach 

Beginn der Spendensammlung konnten 

wir mit Thorsten Mebus einen Gemeinde-

referenten anstellen, von dessen umfang-

reicher Arbeit wir als Gemeinde und als 

Einzelne heute vielfältig profitieren. Der-

zeit sind es knapp 100 Spenderinnen und 

Spender, die meist monatlich dem Förder-

verein Gelder zukommen lassen und 

damit die Arbeit von Thorsten Mebus in 

unserer Gemeinde sicherstellen. Vor fünf 

Jahren waren nicht wenige skeptisch 

gewesen, ob dies überhaupt und dann 

dauerhaft möglich werden könne… Von 

ganz wenigen Ausnahmen abgesehen 

sind alle Anfangsspender bis heute dabei 

und mehrere haben ihre monatlichen Bei-
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Die diakonische
Arbeit 
bildet seit vielen Jahren 

einen Schwerpunkt der 

Christuskirchengemein-

de. Diakonie bedeutet, 

sich mit tätiger Näch-

stenliebe der sehr unter-

schiedlich erfahrenen 

Not von Mitmenschen 

zuzuwenden. Wie die 

Verkündigung der Guten 

Nachricht ist die prakti-

sche Fürsorge füreinan-

der seit den urkirchlichen 

Zeiten unverzichtbarer Bestandteil des gemeindlichen Selbstverständnisses: Wenn 

mit Worten von der Liebe geredet wird, dann muss sie mit Taten glaubwürdig gelebt  

werden. 

Kern der Diakonie ist nach wie vor die Arbeit der Mitarbeiterinnen in der Diakonie-

station. Viele organisatorische und strukturelle Veränderungen mussten hier in den 

vergangenen Jahren bewältigt werden und staatliche Rahmenbedingungen wie die 

Pflegeversicherung belasten die Arbeit vor allem mit vielen bürokratischen Neben-

aufgaben. Der Förderverein (ehemals Krankenpflegeverein) unterstützt die Arbeit der 

Gemeindeschwestern, wie sie traditionell genannt werden, nach Kräften und ermög-

licht mit der „diakonischen Zeit“, dass die sehr engen Zeitfenster für die Pflegearbeit 

soweit wie möglich ausgeweitet werden, um persönliche Zuwendung weiterhin 

möglich zu machen. Gerade auch in der Kernstadt werden die Mitarbeiterinnen der 

Diakoniestation vielfach angefordert und wir sind sehr dankbar für ihren Dienst an 

den Menschen. Daneben gibt es unterschiedlichste weitere diakonische Arbeitsfelder 

und Angebote in unserer Gemeinde: Der ehrenamtliche Besuchsdienst kümmert sich 
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träge sogar erhöht. Trotzdem suchen wir weitere Spendenwillige, um auch die weiteren 

finanziellen Herausforderungen bewältigen zu können. Gerade im blühenden Musik-

bereich unserer Gemeinde entstehen diverse Personalkosten, aber auch die Eigenbe-

teiligung der Kirchengemeinde für die Stelle von Martina Radgen muss Jahr für Jahr 

aufgebracht werden. Nicht allen ist dabei bewusst, dass die Spenden bei der Steuerer-

klärung geltend gemacht werden können und damit jeder gespendete Euro der 

Gemeinde vollständig und direkt zugute kommt, obwohl durch den Steuererlass er nur 

zum Teil selbst finanziert werden muss! Infoblätter zur „Aktion Baum“ liegen in der 

Gemeinde aus oder stehen auf der Homepage.

Was gab es ansonsten in diesem Jahr in unserer Gemeinde? Neben vielen weiteren 

wichtigen Punkten sollen ein paar wenige benannt und damit gewürdigt werden:

Mit Pfarrer Michael Solle hatten und haben wir eine hervorragende Vertretung für 

Pfarrerin Ulrike Mey, die noch bis zum April 2009 in Elternzeit sein wird. Vielen ist 

Michael Solle bei Besuchen zum Seniorengeburtstag begegnet oder in den Gottes-

diensten unserer Gemeinde. Auch Beerdigungen hat er sehr viele übernommen und 

jeweils sehr dankbare und gute Rückmeldungen aus der Gemeinde erhalten. Konfir-

manden und Schüler erle-

ben ihn im Unterricht. In 

diversen Bereichen unse-

rer Gemeinde bringt er 

sich mit seiner ruhigen 

und freundlichen Art sehr 

gut ein. Und wenn wir 

uns gleichzeitig auch wie-

der auf die Rückkehr von 

Ulrike Mey freuen, dann 

hat das nichts mit der 

guten Arbeit von Michael 

Solle in unserer Gemein-

de zu tun! – Ihr und 
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Ihrem Ehemann Andreas Giese gratulieren wir auch auf diesem Wege noch einmal 

zur Geburt ihrer Tochter Fiona und freuen uns mit ihnen über die gewachsene Fami-

lie! Am 1. Juni haben wir wieder unser bewährtes Gemeindefest vor dem Kurhaus 

gefeiert. Erneut durften wir uns über sehr schönes Wetter und über sehr viele Besu-

cher/innen freuen. Höhepunkt dieses Jahres war sicher der Auftritt aller unserer 

regelmäßigen wöchentlichen Chöre: Von den Spatzenchorkindern über die Happy 

Singers und den Jugendchor bis hin zum inzwischen richtig großen Gospeltrain. 

Neben dem Gemeindefestauftritt aller Chöre standen musikalisch in diesem Jahr die 

Musicalaufführungen der "Happy Singers" im Zentrum der Aufmerksamkeit. Ganz 

besonders gefreut haben wir uns aber über die fantastische Entwicklung unseres Spat-

zenchores unter der Leitung von Tanja Tahmassebi-Hack mit der Unterstützung von 

Yuka Pirschel. Höhepunkt waren die tollen Aufführungen des Singspiels „Regenbogen-

fisch, komm hilf mir!“

Patricia Thiele und Pfarrer Michael Solle 
predigen beim Gemeindefest

Thorsten Mebus mit den musikalischen Gruppen der Ev. Christuskirchengemeinde



ganz besondere 

Weise ihre Wir-

kung entfalten. 

Viele Erwachsene 

waren sehr 

beeindruckt von 

diesem öffent-

lich gelebten 

Christsein der 

Jugendli-

chen… Herrn 

Ströbel dan-

ken wir sehr 

für seine viel-

fältige Koope-

ration und Unterstützung als 

Eigentümer der ehemaligen Geschäftsräume.

Wichtig war uns auch in diesem Jahr wieder der Blick über unseren Tellerrand zu den 

weltweiten Partnern unserer Gemeinde. Regelmäßig wird hier in ZACK über Aktuel-

les berichtet und gerne würden wir noch mehr gelebten Austausch praktizieren. 

Immerhin aber konnte Martina Radgen zu Beginn des Jahres die Arbeit der „Famili-

enhilfe“ in Guatemala besuchen und sich von ihrer wirklichen Hilfe für Kinder, 

Jugendliche und Familien überzeugen. Gestärkt werden konnten auch die Kontakte 

nach Indien zum Kinderheim in Tranquebar. Zum Gemeindefest konnten wir Grace 

aus der Partnergemeinde in Venda in Südafrika willkommen heißen. Sie ist die Vor-

sitzende des dortigen Partnerschaftskomitees. In der letzten ZACK zu Weihnachten 

werden wir dann einiges über die Weihnachtsbräuche in unseren Partnergemeinden 

lesen können.

Eine besondere 

Prägekraft für den 

eigenen Glauben 

haben seit jeher 

gemeinsame Frei-

zeiten. Sie haben 

in unserer Ge-

meinde bekannt-

lich einen beson-

deren Stellen-

wert. Genannt 

seien diesmal 

die Sommer-

freizeiten für 

die Kinder auf der Leo-

mühle, für die Teenies in Dänemark und für alle Jugendmitarbeiter/

innen in Kroatien. „Leben teilen“ – und wenn es nur für ein oder zwei Wochen ist -, 

das ist etwas anderes als eine gemeinsame Stunde in der Jungschar oder im Jugend-

kreis. Und so ist es kein Wunder, dass diese Freizeiten für fast alle mitfahrenden Kin-

der und Jugendlichen „der“ Höhepunkt der Sommerferien sind – und dass die 

Abendandachten im Zelt oder am Strand dabei eine besondere Würdigung erfahren, 

freut uns sehr. Wer all das nicht kennt: 2009 gibt es neue Chancen!

Für eine Woche gab es nach den Sommerferien eine sehr ungewöhnliche Jugendak-

tion: Unter dem Motto „Schaufensterchristen“ war ein Dutzend Jugendmitarbeiter/

innen in das leerstehende Geschäft der Frankfurter Straße 57 gezogen und hat dort 

Tag und Nacht miteinander gelebt und zu „einer Woche meines Lebens“ eingela-

den. Viele Gemeindemitglieder und Passanten und auch Schulklassen haben den 

Weg dorthin gefunden und sind mit den jugendlichen Christen ins Gespräch gekom-

men. Vor allem die sehr gut besuchten öffentlichen Abendandachten  konnten  auf
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Andacht bei der Aktion "Schaufensterchristen"



Wie in jedem Jahr könnte sehr viel mehr hier genannt werden. Sinn und Ziel dieses 

Berichts aber ist nicht, die Fülle der Gemeindearbeit darzustellen, sondern sind die 

wichtigen Ereignisse des Jahres und beispielhafte Einblicke in einzelne Bereiche. Ein 

neues Jahr liegt vor uns, in dem wir uns sehr auf das Feiern unserer veränderten 

Gottesdienste am Samstag und am Sonntag freuen und in dem wir mit den Neu-

wahlen zum Kirchenvorstand am 21. Juni schon jetzt auf einen Termin hinweisen 

wollen. Wir wollen diesen Tag zu einem sehr lebendigen Tag unserer Gemeinde wer-

den lassen und hoffen schon jetzt auf eine hohe Beteiligung an den Wahlen, damit 

der neue Kirchenvorstand dann mit einem guten Rückhalt aus der Gemeinde seine 

wichtige Arbeit für die nächsten sechs Jahre aufnehmen kann.

In diesem Sinne segne Gott den Weg unserer Gemeinde im neuen Jahr. Begleiten 

wird uns die neue Jahreslosung: „Was bei den Menschen unmöglich ist, das ist bei 

Gott möglich.“ (Lukas 18,27)

Im Auftrag des Kirchenvorstandes:
Frank Sarkar, Vorsitzender des Kirchenvorstandes
Dr. Klaus Neumeier, Stellvertretender Vorsitzender des Kirchenvorstandes

14

Jahreslos
ung 200

9

„Was bei d
en Menschen

 unmögl
ich ist, d

as 

 ist bei G
ott mögl

ich." 

     (Lukas 18,27) 
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Kollektenkasse: Konto 1123491 bei der Frankfurter Volksbank BLZ 501 900 00

Leitbild
Getragen von der Liebe Gottes wollen wir miteinander unseren Glauben
in einer lebendigen Gemeinde vielseitig und lebensnah gestalten.
Im Auftrag und begleitet von Jesus Christus sind wir für alle Menschen
offen und laden sie ein, den Weg des Glaubens mitzugehen.
Dabei bringen wir die Vielfalt unserer Erfahrungen
mit Gott und unsere jeweiligen Fähigkeiten ein.

Evangelische Christuskirchengemeinde


